

revista verano

El capitán Ahab caza de nuevo

El cine, la moda y la literatura reflotan a 'Moby Dick' **PÁGINAS 31 Y 32**



Venezuela baila al son del 'tuki'

La danza que salió de Caracas y conquista el mundo **PÁGINA 33**



EL VIAJERO

Entre tuits y fogones

Los grandes chefs abren sus cocinas a las redes sociales

MEMORANDO REMITIDO A LA COMISIÓN

España reprocha a Bruselas su pasividad con Gibraltar

Reclama a Barroso que vigile si el Peñón aplica las leyes de la UE

MIGUEL GONZÁLEZ, Madrid

La Comisión Europea "no es competente para abordar la resolución de conflictos de soberanía" entre dos socios de la UE, como el que enfrenta a España

Adif enviará al juez una lista de responsables de seguridad desde hace 14 años

VERA GUTIÉRREZ CALVO, Madrid

Adif, empresa pública que gestiona las infraestructuras ferroviarias, enviará al juez que investiga el accidente de Santiago una lista "prolija" con los nombres de todos los cargos políticos o técnicos que, en los últimos 14 años, han tenido algo que ver con la seguridad de ese tramo de vía. **PÁGINA 12**

El exlíder caído en desgracia Bo Xilai reta a sus jueces en China

JOSE REINOSO, Pekín

El exdirigente comunista Bo Xilai, defenestrado en 2012 tras ser acusado de corrupción, se sentó ayer en el banquillo en un juicio de alto calado político en China. Bo, un líder populista con estilo occidental, plantó cara al tribunal y rechazó los cargos en su contra. **PÁGINA 6**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 24**

con Reino Unido a propósito de Gibraltar, pero, "como guardiana de los tratados, deberá fiscalizar la aplicación del Derecho de la UE en Gibraltar". Así lo recuerda el Gobierno español en el memorando confidencial entregado en Bruselas el pasado martes, un día después de que el presidente español, Mariano Rajoy, hablara con el de la Comisión Europea, José Manuel Durão Barroso, sobre el contencioso del Peñón.

El documento de cinco folios, al que ha tenido acceso EL PAÍS, incluye reproches velados por la pasividad o tardanza de las autoridades comunitarias ante las reclamaciones de Madrid. Así, pide a Bruselas "una rápida respuesta condenando" el lanzamiento de 70 bloques de hormigón en la bahía de Algeciras; considera "imprescindible" que se pronuncie sobre los rellenos del fondo marino en la cara este del Peñón; y le recuerda que hace más de un año que España espera que investigue la fiscalidad de la colonia. **PÁGINAS 10 Y 11**



AFP

Bradley Manning: "Soy mujer, llamadme Chelsea"

Un día después de ser condenado a 35 años de cárcel por filtrar documentos a Wikileaks, el soldado Bradley Manning manifestó ayer en un comunicado su deseo de iniciar el tratamiento hor-

monal para cambiar de sexo. "Llamadme Chelsea Manning. Soy una mujer", proclama el militar, que aparece en la foto con peluca en una imagen difundida por el Ejército de EE UU. **PÁGINA 8**

La ONU exige a Siria investigar de urgencia el ataque químico

Francia pide actuar "con fuerza" si se confirma la matanza

CARMEN RENGEL, Jerusalén

Después de que el Consejo de Seguridad se limitara de madrugada a pedir "aclaraciones" sobre la supuesta matanza con armas químicas cometida el miércoles en

Siria, Naciones Unidas exigió ayer al régimen de Bachar el Asad que permita a los inspectores que ya están en Damasco investigar sin demora en el distrito de la capital donde, según denuncian los rebeldes, más de 1.400 personas murie-

ron en un ataque con gas. Más de 30 países occidentales han pedido que se amplíe el mandato de los inspectores. Francia ha advertido de que si se confirma la masacre propondrá actuar "con fuerza" contra Siria. **PÁGINAS 2 Y 3**



El aluvión de turistas y las exportaciones dan un respiro a la economía

La castigada economía española ha encontrado un alivio en el exterior. Los buenos datos del turismo y de las exportaciones se están convirtiendo en los principales vigorizantes de la actividad. Las ventas al exterior crecieron un 8% durante los seis primeros meses del año y situaron el volumen de exportaciones en 118.722 millones de eu-

ros durante el primer semestre, su nivel más alto desde que arrancó la estadística oficial en los años setenta. Los datos del turismo también rompen registros históricos. Durante el pasado mes de julio llegaron a España 7,9 millones de viajeros internacionales, la mayor cifra de la serie. **PÁGINAS 20 Y 21**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 24**